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Abstract (en)
A process (A) for drying paint on metallic or non-metallic parts or mounted assemblies of any structure, involves using a continuous or static system
in a heated drying space, especially water- dilutable or solvent-containing 1- or 2-component epoxy- or polyurethane-based paint on aluminium
components or on fibre composite components for aircraft. The drying space is heated by means of microwaves generated in a microwave module
and conducted via waveguides with a defined outlet, and air is made to flow round the substrates in the room. Drying air contains a dipolar additive
(I) in a predetermined controllable amount within the range of 20-90%, which is kept constant during the process. Also claimed is a process (B) in
which the paint is treated with a polarisable dielectric as additive (II), this additive being used directly to increase the temperature of the paint film
during microwave irradiation and/or to increase the temperature of the air/additive mixture by extraction from the paint into the surrounding air.

Abstract (de)
Verfahren zur Trocknung von Lacken auf metallischen oder nichtmetallischen Einzelteilen oder montierten Baugruppen beliebiger Struktur im
Durchlaufverfahren bzw. im stationären Betrieb in einen erwärmten Trocknungsraum, insbesondere von Lacken auf Aluminiumbauteilen oder auf
Bauteilen aus Faserverbundwerkstoffen für Luftfahrzeuge, wobei als Lacke vorzugsweise wasserverdünnbare wie auch lösemittelhaltige Ein- oder
Zweikomponentenlacke auf Epoxyd- oder Polyurethanbasis verwendet werden. Ein energiesparendes Trocknungsverfahren, mit dem auch eine
schnelle Trocknung von Bauteilen mit komplizierter Geometrie sichergestellt ist, wird dadurch geschaffen, daß als Wärmequelle im Trocknungsraum
mindestens ein Mikrowellenmodul zur Erzeugung von mittels Hohlleitern mit definierten Austrittsöffnungen in den Trocknungsraum eingeleiteten
Mikrowellen verwendet wird. In den Trocknungsraum wird die Einzelteile oder Baugruppen umströmende Luft zusammen mit einem Zusatzstoff mit
Dipolcharakter derart eingleitet, daß das Luftgemisch einen relativen Anteil an Zusatzstoff innerhalb eines vorgegebenen steuerbaren Bereiches von
20% bis 90% aufweist, wobei der Anteil an Zusatzstoff im Trocknungsraum eingehalten wird.
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